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国歌斉唱 

ロータリーの目的／四つのテスト 

ゲスト 

＜ゲスト＞ 

富山大学教職大学院教授 林誠一様 

＜幹事ゲスト＞ 

 株式会社二上 代表取締役社長 二上 利博 様 

会長挨拶／報告 

■誕生祝 

金森 健祐 さん（9／24・62 才） 

幹事報告 

■配布／米山記念奨学事業の豆辞典         

■赤い羽根共同募金  

委員会報告 

■親睦…第 2 回親睦ゴルフ大会（柳澤委員長） 

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 

 ニコニコＢＯＸ 9 件 40,000 円  

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■ 

田中会長／幹事ゲストに二上利博さんをお迎えしまし

た。 会員 80 名超えまで後少し！皆さん、新会員候

補者の紹介をよろしくお願いします！ 

山口幹事／幹事ゲスト二上様。ようこそ高岡ロータリ

ーへ。 

藤田君／二上様、幹事ゲストとしてようこそ高岡ロー

タリーにお越し頂き感謝申し上げます。人生のライ

フワークに高岡ロータリークラブを入れていただ

き、ロータリーライフを楽しんでください。感謝。 

塩崎君／林先生、お久しぶりです。 高岡ロータリーク

ラブへようこそ。卓話楽しみです。よろしくお願い

します。 

高木君／昨日「高岡南部地域活性化推進協議会」で岐阜

県関市を視察。 当クラブからも多数のご参加を賜

り盛会となりました。御礼申し上げます。 

石崎君／10 月市民と市政の表紙が 8 月実施した瑞龍寺

ライトアップの写真です。皆様ご覧ください。 

山岡君／ブランディング デザイン等の研修でイタリ

アはミラノ、ベネツィア、フレンツェに行ってきま

した。フェラーリ博物館等大変素晴らしかったで

す！貴重な経験でした。 

渡辺君／先週 19 日、3 番テーブルミーティングに参加

しました。中山さんご推奨のおいしいお酒をいただ

き、2 次会のメキシカンロックも最高でした。あり

がとうございました。 

大川君／申し訳ありませんが、途中退席させていただ

きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先進国でつくるＯＥＣＤ（経済協力開発機構）の最新 

2022 年の学習到達度調査（ＰＩＳＡ）で日本の高校生

は 37 か国中、数学 1 位、読解力 2 位、科学 1 位だっ

た。世界でトップレベルの学力を誇っている。 

平成 19 年度に行われた国内の小学 6 年生全員を対 

象にした学力調査では、公式を使って平行四辺形の面

積を求める問題の正答率が 96％だった一方で、与えら

れた条件のもとで面積を比較する「活用」問題の正答は

18％にとどまった。以来、文科省は、子どもたちの情報

活用能力、探究的な学びを重視し、「多くの情報から必

要なものを取り出す」「情報を整理し、自分で考え、理

解する」「根拠を踏まえてわかりやすく伝える」力を高

めることを教育の目標にしてきた。ＰＩＳＡの日本の

順位は、こうした教育を進めてきたことの一定の成果

と言えるのではないか。 

 社会は急激に変化している。新型コロナウイルスの 

感染拡大など予測困難な課題や社会全体のデジタル化、 

オンライン化，ＤＸ化が加速している。日本の人口減少 
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＜プログラム…卓話＞ 

「 家庭で育て 

  学校で鍛え  

地域で磨く  」  

林 誠一様 

 

 

 



は急ピッチだ。富山県内の中学校卒業予定者数は 15 年 

後に 3 割減る見通しで、県教委は県立高校の再編に取 

り組んでいる。われわれは右肩上がりの社会に育った 

が、これからの子どもたちは人口減少の時代を生きて 

いくことになる。 

 つまり、これまでと同じ教育では新しい時代に対応 

していけない。教科書を教えるだけならオンラインで 

済む。子どもたちに何を教えるか、真剣に考えなければ 

ならない。現在の職業の多くは今後なくなるとも言わ 

れているが、将来は悲観ばかりではない。今は予想もで 

きない新しい職業がたくさんできてくるだろう。未来 

には夢がある、そのことを大人はもっと語ってほしい。 

 学習指導要領の冒頭には「学校で学んだことが、子供 

たちの「生きる力」となって、明日に、そしてその先の 

人生につながってほしい。これからの社会が、どんなに 

変化して予測困難な時代になっても、自ら課題を見つ 

け、自ら学び、自ら考え、判断して行動し、それぞれに 

思い描く幸せを実現してほしい。そして、明るい未来を 

共に創っていきたい」と書かれている。学校での学びは 

「先生が教える」から「子どもが学ぶ」へと大きく変わ 

ろうとしている。地域、家庭と学校は、子どもを支える 

両輪。教員も含め、教育に対する大人の意識改革が必要 

だ。 


